
“像今天这种感受，有助于缩短两岸同胞在心
理上的距离。”吴伯雄说，他是大陆迁移到台湾的第
四代客家人，是地道的台湾人，也是炎黄子孙，是中
华民族的一分子。“两岸本来就是同根同源，所以有
很多共同的文化，台湾的特殊文化丰富了中华文
化，中华文化在台湾也枝繁叶茂，而黄帝文化是中
华民族文化的源头，是连接所有中华儿女的精神纽
带，两岸同胞有共同的责任发扬光大。”

吴伯雄说，虽然他是首次到河南祭拜黄帝，但台
湾每年的4月5日民族扫墓节当天，在台北会举办遥
祭黄帝的仪式，他曾主持过8次。“从台北遥祭，到今
天的黄帝故里祭拜，从心理上大大缩短了两岸之间
的距离。”吴伯雄说，今后两岸将继续增强经济文化
交流，“经济合作上手牵手，文化交流上心连心。”

中国国民党荣誉主席 吴伯雄
经济合作手牵手 文化交流心连心

当记者表示想采访时，王树成和蔼可亲地
说：“小姑娘，我们是同行，我也是从事媒体行业
的，你还是采访那些名人大家吧。”随后，王树成
面带微笑，欣然接受了本报记者的专访。

王树成说，虽然之前多次来过河南，但到河
南参拜黄帝还是第一次。河南这些年的发展变
化很大，本身具有独特的地理优势，又有丰富的
资源，是一个充满希望的地方。他表示，黄帝故
里拜祖大典是一个传承中华文明的最好的方式。

香港文汇报社董事长、社长 王树成
河南是一个充满希望的地方

身高2.06米、素有“中国篮坛著名‘女巨人’”
的郑海霞一出现在拜祖大典现场，立刻成了全场
的焦点。身材高大的她有着长至腰际瀑布般的
美丽秀发。

老家在河南商丘的郑海霞可谓是地地道道
的河南人，此次参拜黄帝，郑海霞坦言，她感受到
了游子回家的幸福。

郑海霞说，“我是河南人，离开家乡这么久，
这次又能回到家乡拜谒中华儿女共同的祖先，感
觉是一件非常神圣的事情。我是中原儿女，我的
一切都离不开家乡人民的支持，感谢家乡人民。”

著名篮球运动员 郑海霞
感受到了游子回家的幸福

首次参拜始祖黄帝的郭台铭是带着全家人一
起祭拜祖先黄帝的，他深感中原文化源远流长、博
大精深，两岸四地同根同源。尤其当他看到两岸
四地的小朋友一起放飞和平鸽时，被深深感动了。

“在河南的投资，让我觉得中原才是中国的根
基，将来中国经济的发展要靠中原”。谈到富士康
在河南郑州的投资，郭台铭说，郑州是富士康集团
投资的重中之重，不仅因为它有承东启西的优越
地理位置，更因为它是中华文化的发祥地。

富士康科技集团总裁 郭台铭
在河南投资，更因为它是中华文化的发祥地

初次赴豫参加拜祖大典，陈维亚被深深地震撼
了。“第一次来到河南，到来郑州，就被黄帝故里的
这种浓浓气息所震撼，黄帝故里拜祖大典就是中华
第一盛典。自己的祈福祝语就是‘中华昌盛，民族
兴旺’。对待黄帝文化，我们必须要虔诚，有一颗赤
诚之心。”

最后，陈导非常真诚地寄语本报：《郑州晚报》
老百姓的好伴侣！

北京奥运会开幕式副总导演 陈维亚
拜祖大典可谓是中华第一盛典

82岁高龄的阎肃说，他多次参加新郑拜祖大典，
“郑州乃至河南的变化非常大，城市很漂亮，我衷心地
祝福郑州，祝福河南。”

“今年新郑拜祖大典的场面、气势都比之前还要
大！”阎老告诉记者，令他感受最深的是回家拜祖的华
夏儿女越来越多了，大家对炎黄文化最好的传承方式
就是对根文化的关注。

随后，阎老很认真地寄语本报：祝愿《郑州晚报》
“一路阳光”！

中国剧协副主席、著名剧作家、词作家 阎肃
传承炎黄文化的最好方式就是对根文化的关注
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